

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL  
Ciudad Universitaria, 13 de febrero de 2017.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## **La UAEM en la prensa:**

Reinauguración de obra escultórica “Alma viajera” del artista Hugo Ortiz

## **Estatal:**

Amenaza la huelga al Conalep, el 15

## **Nacional:**

Inician audiencias públicas sobre revalidar estudios a repatriados

## **Internacional:**

Universidad de EU se deslinda de racismo

## La UAEM en la prensa:

### *Reinauguración de obra escultórica “Alma viajera” del artista Hugo Ortiz*

En el marco del Día del Biólogo se reinauguró la obra escultórica “Alma viajera”, del artista Hugo Ortiz, en el jardín de la Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como parte de las actividades de fomento al arte y la cultura de dicha unidad académica. Con la presencia de autoridades de la máxima casa de estudios, el caricaturista, dibujante, pintor y escultor de esta obra, explicó que la escultura es una mariposa endémica de la entidad. La idea, dijo, es exhibir la sinergia entre las ciencias y las artes, además de formar biólogos de manera integral; está elaborada con metal, resinas y talcos industriales, la cual tiene un costo mínimo de mantenimiento e interactúa con el medio ambiente y los alumnos.

**La Unión de Morelos**, p.26 y 27, (Antonio Israel Aguilar).

### *Nueve alumnos de la UAEM viajarán al extranjero becados por un banco*

Nueve estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fueron beneficiados en la segunda convocatoria del Programa Jóvenes de Excelencia que ofrece una institución bancaria, en convenio con la máxima casa de estudios en el programa que registra la cuarta generación en este año. Del total de beneficiados, seis cursan la carrera de Administración, uno la de Ciencias Bioquímicas y Biología Molecular y dos la Licenciatura en Diseño Molecular y Nanoquímica, quienes a partir de hoy inician el proceso de capacitación para realizar una maestría en alguna universidad de prestigio del extranjero. La Dirección de Cooperación Académica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y representantes de la institución bancaria entregaron reconocimientos a los alumnos que resultaron ganadores de la beca. En la ceremonia realizada en el auditorio de la Biblioteca Central Universitaria, Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la UAEM, destacó la importancia de formar integralmente a profesionales y ciudadanos libres, críticos y socialmente responsables, capaces de construir su propio proyecto de vida, de contribuir a la construcción de la democracia y desenvolverse en un mundo sin fronteras. “Esto se logrará a través de una educación media superior y superior incluyente, con calidad y pertinencia social, comprometida con la sustentabilidad y articulada a las necesidades de los estudiantes, es por eso que este programa contribuye con este objetivo y esperamos que en las próximas convocatorias participen más alumnos”, señaló. Angélica Ramírez Silva, directora de Cooperación Académica, dijo que en esta segunda convocatoria resultaron beneficiados nueve alumnos de la UAEM, quienes cumplieron con los requisitos de la convocatoria, entre otros, tener al menos el 50% de créditos de su carrera, además de un promedio académico mínimo de 8.5 puntos. Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), señaló que este tipo de programas propician entre los alumnos el interés de conocer universidades en el extranjero, “donde podrán desarrollar experiencias muy positivas, los beneficios son tanto económicos como personales, pues les fomenta el interés por destacar en sus estudios”, dijo. El programa Jóvenes de Excelencia apoya a los estudiantes para que cursen una maestría en reconocidas instituciones extranjeras y les brinda la oportunidad de estar en contacto con empresarios cercanos a la institución bancaria, todo ello para fortalecer su formación como profesionistas de calidad y de excelencia.

**La Unión de Morelos**, (Salvador Rivera), 11/02/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/102287-nueve-alumnos-de-la-uaem-viajaran-al-extranjero-becados-por-un-banco.html>

### *Analizan en un libro los altos índices de violencia en Cuautla*

Entre 2012 y 2015 Cuautla tuvo 100 homicidios por cada 100 mil habitantes, cifra que representa el triple del promedio nacional; mientras que en los municipios de Atlatlahucan y Ayala el secuestro creció 18 veces más del índice nacional, informó Medardo Tapia Uribe, profesor investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Durante la presentación del libro “La Violencia en Cuautla, Diagnóstico y Acciones en Morelos”, el investigador dijo que el año pasado México tuvo la segunda tasa de victimización más alta de América Latina, “sólo después de Venezuela, debido a que uno de cada dos mexicanos ha sido víctima de un delito en los últimos 12 meses, según datos del Latinobarómetro”. En la sala de rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Ady Carrera Hernández, especialista en políticas públicas con estudios de maestría en Gestión Económica Pública por la UNAM, comentó que este libro reveló cómo la política pública se hace de manera improvisada, “la obra se da a la tarea de entender la violencia y la delincuencia para poder combatirla mediante el esfuerzo entre el ayuntamiento de Cuautla y la academia”. Humberto Polo Martínez, especialista en ciencias políticas de la UNAM, afirmó que la consulta de este libro colectivo es indispensable para la toma de decisiones de políticas públicas estatales y federales, “pues propone alternativas de cohesión social que generen participación de la sociedad junto a sus autoridades”. El libro fue coordinado por Luz Marina Ibarra Uribe, académica de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla de la UAEM; Gabriela Tapia Téllez, investigadora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM); y Medardo Tapia Uribe del CRIM-UNAM. La obra, integrada por nueve capítulos, analiza el problema de la violencia desde diversos enfoques, como la extensión territorial, la composición de las familias

y el capital social, los mecanismos de control social por parte de la acción pública estatal y el índice de desarrollo social, pertinencia de servicios públicos y privados, así como aspectos económicos del municipio, entre otros.

**La Unión de Morelos**, (Salvador Rivera), 11/02/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/102292-analizan-en-un-libro-los-altos-indices-de-violencia-en-cuautla.html>

*Presentan investigadores libro sobre la violencia en Cuautla*

Alta tasa de homicidios se ha registrado en el municipio de Cuautla del 2012 al 2015, aseguró el académico e investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Medardo Tapia Uribe quien de acuerdo a cifras oficiales, se han cometido cien asesinatos por cada 100 mil habitantes del lugar. Así lo dijo en el marco de la presentación del libro *La Violencia en Cuautla, Diagnóstico y Acciones en Morelos en la Sala de Rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM)*. Que a pesar de que en 2016 Cuautla tuvo el índice de secuestro en cero, en los municipios de Atlatlahucan y Ayala, el secuestro creció 18 veces más del índice nacional, además dijo que el año pasado México tuvo la segunda tasa de victimización más alta de América Latina, "sólo después de Venezuela, debido a que uno de cada dos mexicanos ha sido víctima de un delito en los últimos 12 meses, según datos del Latinobarómetro". La publicación fue coordinada por Luz Marina Ibarra Uribe, académica de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla de la UAEM; Gabriela Tapia Téllez, investigadora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) y Medardo Tapia Uribe. Y los comentarios estuvieron a cargo de Ady Carrera Hernández, doctora en Políticas Públicas con estudios de maestría en Gestión Económica Pública por la UNAM, quien comentó que este libro reveló cómo la política pública se hace de manera improvisada, "la obra se da a la tarea de entender la violencia y la delincuencia para poder combatirla mediante el esfuerzo entre el ayuntamiento de Cuautla y la academia". Por su parte, Humberto Polo Martínez, doctor en ciencias políticas de la UNAM y también comentarista, expresó que la consulta de este libro colectivo es indispensable para la toma de decisiones de políticas públicas estatales y federales, "pues propone alternativas de cohesión social que generen participación de la sociedad junto a sus autoridades". La obra integrada por nueve capítulos, analiza el problema de la violencia desde diversos enfoques, como la extensión territorial, la composición de las familias y el capital social, los mecanismos de control social por parte de la acción pública estatal y el índice de desarrollo social, pertinencia de servicios públicos y privados, así como aspectos económicos del municipio.

**El Regional del Sur**, (Gerardo Suárez), 11/02/17,

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=86615>

*El Tercer Ojo - Sobre procesos migratorios y la supuesta "defensa de nuestros migrantes en la EEUU"*

"El extranjero no sólo es el otro, nosotros mismos lo fuimos o lo seremos, ayer o mañana, al albur de un destino incierto: cada uno de nosotros es un extranjero en potencia".

Tzvetan Todorov

"Parto, oh, padre. Voy con mis camaradas a la cita. Acepto el destino, lo llevo comouna piedra colgada de mi cuello, Mamá: mira mi punto de partida, todo lo queposeo, todos mis latidos y el amor y la adoración los ofreceré como dote a la tierra".

Mahmud, personaje de la Obra de teatro: *Escribe que soy palestino*

Apreciados lectores que me siguen, nuevamente abordo cuestiones relativas al estado que nuestra Nación guarda hoy; sobremanera al asunto relativo a la amenaza que Mr. Donald Trump, Presidente Flamante de los EEUU, desde su campaña presidencial, ha hecho con respecto a los "migrantes y extranjeros" que según él vulneran la soberanía de su país.

Abordo esta cuestión porque desde sus tribunas, tanto Enrique Peña Nieto, como Graco Ramírez Presidente de México y Gobernador de Morelos y Presidente de la CONAGO, respectivamente, cual Fariseos, se desgarran las vestiduras para convocar a una "Unidad Nacional" en dos sentidos: La defensa de los Derechos de los migrantes en territorio estadounidense y, por otro lado, el "diseño de campañas mediáticas" dirigidas a ofrecer condiciones favorables para su repatriación.

Conviene aquí preguntarnos: ¿A qué condiciones se refieren cuando expresan que nuestros connacionales serán recibidos en las mejores condiciones?

Tengamos en cuenta que pudiésemos preguntarnos antes; ¿Qué condiciones materiales económicas, políticas, jurídicas y, en fin, generalmente llamadas sociales e ideales espirituales, religiosas e ideológicas de existencia propiciaron su emigración?

Sin ambages podemos señalar que migraron porque aspiraban a encontrar mejores condiciones de vida en suelo estadounidense, porque acá, en su país, no encontraron tales condiciones y, por el contrario, se vieron expuestos a riesgos que consideraron peligrosos. Migraron, arriesgando todo, para hallar un respiro a la miseria, desempleo, pobreza, hambre y desesperación, Migraron para vivir un poco mejor, allá y, para con lo poco que sobrara de su sueldo, enviar a su familia un apoyo que aquí tampoco encuentra. Migraron porque aún, con esperanza, creyeron que desde allá podrían obtener los recursos económicos y crear condiciones mejores de vida, desde allá, para sus seres queridos de acá.

No parece, desde luego, que tales condiciones puedan serles ofrecidas por los agoreros del bienestar en nuestro país y estado. No parece que pueda ofrecérseles empleo, salario digno, expectativas de vida digna, seguridad, qué sé yo.

Si las condiciones sociales que favorecieron su expulsión –interna o externa—, desde sus lugares de origen, no se han resuelto y, aún más, han tendido a empeorar, no podemos creer una sola de las palabras dichas retóricamente por quienes, en lugar de gobernar el país y estado, los deshacen en sus manos.

Ahora bien, no únicamente se plantea esta problemática, en caso de ser repatriados nuestros paisanos; asimismo, el asunto de las remesas de dólares para sus familias también se vería detenido. Ergo. Las consecuencias no sólo serán para quienes determinaron migrar hacia los Estados Unidos de América, sino para todos y cada uno de los núcleos familiares que vivían de la derrama económica que significa la remesa de dólares en nuestro país.

Ese asunto tampoco está resuelto, entonces pregunto: ¿para qué tanta alharaca del Presidente y Gobernador de Morelos?

Los asuntos de la tan cacareada “Unidad Nacional”, así como los de la “defensa de nuestra soberanía” y de los “Derechos Humanos de los migrantes nacionales”, no trasciende lo mediático ni lo retórico. Hasta la próxima.

**El Regional del Sur**, (J. Enrique Álvarez Alcántara), 11/02/17,  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=86607>

## **Estatal:**

### *Amenaza la huelga al Conalep, el 15*

La directora del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) en Morelos, Claudia Rico Sánchez, anunció que si el próximo 15 de febrero no se llega a un acuerdo con el sindicato, en cuanto al adeudo por concepto de seguridad social, podría estallar la huelga en los planteles; sin embargo, comentó que, en caso de no lograr un pacto, espera que se prorrogue el emplazamiento para evitar afectar a los estudiantes. Afirmó que siguen en negociaciones con los agremiados, con quienes actualmente se encuentra en análisis la propuesta emitida por los dirigentes del Conalep. Explicó que los temas que trabajan con los inconformes son las violaciones al contrato colectivo y una demanda por adeudo de seguridad social, la cual, detalló, fluctúa entre los tres y cuatro millones de pesos. Asimismo, aclaró que ese asunto ya está en manos del gobernador y de las autoridades competentes, las cuales auxiliarán al Conalep con un financiamiento que se otorgará gradualmente. A pesar de que aún existe inconformidad por parte del sindicato, confió en que este tema se subsane en los próximos días, para evitar que se genere un paro laboral, pues refirió que ya se han hecho pagos parciales para cubrir ese pendiente.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),  
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/amenaza-la-huelga-al-conalep-el-15>.

### *CBTIS 136, sede del XIX Concurso Nacional de Prototipos Tecnológicos*

La etapa estatal del XIX Concurso Nacional de Prototipos 2017 se llevará a cabo en el Centro de Bachillerato Tecnológico, industrial y de servicios (CBTIS) 136, “Juan Antonio Tlaxcoapan”, el próximo 16 de febrero, en punto de las 8:00 horas. Esta institución abrirá sus puertas para todos los concursantes de los diferentes CBTIS de la entidad, confirmó el director del plantel, Javier Arizabalo Arce, quien dará la bienvenida a los alumnos participantes, docentes, asesores y jurado calificador. “Contaremos con la presencia de invitados especiales, entre los que destacan autoridades educativas, gubernamentales y empresariales de diferentes municipios de nuestro estado”, agregó. En este certamen participarán 35 prototipos tecnológicos seleccionados de los once planteles pertenecientes al subsistema de la Dirección General de Educación Tecnológica e Industrial (DGETI) Morelos, de los cuales siete representan al CBTIS 136. “De ahí se seleccionará a los proyectos que nos representarán a nivel nacional en mayo, en San Luis Potosí”, añadió. Arizabalo Arce dijo que este tipo de concursos son una oportunidad perfecta para que los alumnos pertenecientes al subsistema DGETI puedan demostrar y aplicar la metodología científica y tecnológica dentro de un ambiente significativo y real, que impacte directamente y contribuya en su formación y con ello elevar la calidad de la educación tecnológica en el nivel medio superior.

**El Sol de Cuernavaca**, 12/02/17, (Angelina Albarrán),  
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/jojutla/cbtis-136-sede-del-xix-concurso-nacional-de-prototipos-tecnologicos>

### *Refrenda Ejecutivo alianza de trabajo con la UNAM*

Durante la visita que el rector Enrique Graue Wiechers realizó a los centros de investigación ubicados en la entidad, Brenda Valderrama Blanco, titular de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICYT), a nombre del gobernador Graco Ramírez, Recordó que la UNAM y el gobierno estatal se han coordinado en la implementación de un sistema de gestión de calidad, bajo la Norma ISO 9001:2008 del Laboratorio Nacional para la Producción y Análisis de Moléculas y Medicamentos Biotecnológicos del Instituto de Biotecnología

(IBt). También habló de la construcción y equipamiento de un laboratorio de análisis de medicamentos biotecnológicos en el IBt, con recursos del Fideicomiso Mixto del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT) y el gobierno estatal. En el marco de la rendición de cuentas de David Romero Camarena y de Tonatiuh Ramírez Reivich, titulares del Centro de Ciencias Genómicas (CCG) y del IBt, respectivamente, se presentó a detalle el liderazgo de ambas instituciones en el país. “Los centros de conocimiento instalados en Morelos contribuyen a la ciencia nacional y la generación de capital humano del más alto nivel. 14 generaciones ya han salido de la licenciatura del CCG y lo posicionan como una institución madura que está cercana a su transformación”, expresó Enrique Graue Wiechers. Asimismo, refirió que hoy saldrá la convocatoria para elegir a los nuevos titulares de estos centros.

**El Sol de Cuernavaca**, (El Sol de Cuernavaca),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/refrenda-ejecutivo-alianza-de-trabajo-con-la-unam>.

#### *Acreditan calidad de la Upemor a nivel nacional*

“La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) es la única del subsistema de universidades politécnicas a nivel nacional en tener acreditación de calidad en las funciones de administración y gestión institucional, difusión, y vinculación y extensión de la cultura, informó la rectora Mireya Gally Jordá. Explicó que dichas acreditaciones fueron otorgadas por Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), organismo que asegura la calidad de la educación superior mexicana desde 1991. Detalló Gally Jordá que la Upemor se sometió a una exhaustiva evaluación y análisis por parte del comité de expertos que integran la Comisión de Pares Académicos Externos (CPAE). El dictamen favorable fue entregado por Rafael Vidal Uribe, coordinador general de los CIEES, quien mencionó que las acreditaciones de calidad en diversas funciones tienen vigencia hasta enero de 2019.

**Diario de Morelos**, 12/02/17, (DDM Redacción),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/acreditan-calidad-de-la-upemor-nivel-nacional>.

## Nacional:

#### *Inician audiencias públicas sobre revalidar estudios a repatriados*

Con la participación del secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño; el subsecretario de Relaciones Exteriores, Carlos Manuel Sada Solana; y el comisionado del Instituto Nacional de Migración, Ardelio Vargas Fosado, este lunes arrancan las audiencias públicas como parte de la ruta legislativa para el análisis y eventual aprobación de la Iniciativa Preferente del presidente Enrique Peña Nieto para revalidar los estudios de los migrantes deportados. Las audiencias públicas, convocadas por las comisiones unidas de Educación y de Estudios Legislativos, se llevarán a cabo del 13 al 15 de febrero en las instalaciones del Senado de la República y, una vez concluidas, su información y puntos de vista, coadyuvarán a tener mayores elementos en la elaboración del dictamen que se ponga a consideración.

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1009787.html>

**El Universal**, (Alberto Morales)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/02/13/abre-nuno-analisis-de-iniciativa-preferente>

**El Universal**, p.15, (Alberto Morales).

**Ovaciones**, p.2, (Margarita Magaña Torres).

#### *Se mantiene en 53.8 años la edad de académicos de carrera en la UNAM*

En cuatro años, el Programa de Renovación de la Planta Académica (PRPA) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha dado importantes frutos. De no haberse emprendido esta iniciativa, aseguró en entrevista Carlos Arámburo, titular de la Dirección General de Asuntos del Personal Académico, el año pasado el promedio de edad en esa casa de estudios sería dos años mayor. Datos de la UNAM muestran que en 2000 el promedio de edad de académicos de carrera era de 46.8 años; en 2012, 53.5, y de haberse seguido ese ritmo de crecimiento (seis meses por año), en 2016 hubiera alcanzado 55.8 años. Gracias al programa se mantiene en 53.8 años. De 2014 a 2016, mediante el PRPA, se han retirado de manera digna y voluntaria 691 académicos mayores de 70 años y se han abierto 567 plazas para jóvenes, de las cuales 493 (87 por ciento) ya se ocuparon por menores de 39 años, en el caso de las mujeres y 37, en el de los hombres. De los 691 docentes e investigadores que se han titulado, 42 por ciento son mujeres y 58 por ciento hombres, en tanto que de los jóvenes que se han incorporado, 54 por ciento son mujeres y 46 son hombres. Además de enfrentar el envejecimiento, el programa también tiene incidencia en la distribución de género.

**La Jornada**, p.33, (Emir Olivares Alonso).

#### *Caen percepciones de mexicanos sin importar su nivel de escolaridad*

El Observatorio de los Salarios Mínimos de la Universidad Iberoamericana de Puebla señaló que México registra una caída permanente y sostenida de los salarios reales de los trabajadores sin importar la escolaridad o preparación profesional que tengan. El organismo destacó que los empleados que tienen un nivel de posgrado han visto reducir sus salarios de un promedio de 24 mil pesos mensuales que tenían en

2005 a 14 mil 800 durante el año pasado. Para los trabajadores que tuvieron una preparación académica de nivel de licenciatura, las remuneraciones descendieron de un promedio de 11 mil 300 pesos al mes a cerca de 7 mil 600, en el mismo periodo. Es decir, casi 32.7 por ciento. En tanto, para los empleados que cursaron hasta el nivel medio superior, los salarios disminuyeron de un promedio de 6 mil pesos a 4 mil al mes; mientras para los que lograron estudios de nivel primaria o secundaria sus ingresos cayeron de casi 5 mil a 3 mil pesos en el lapso señalado, lo que significa 40 por ciento.

**La Jornada**, p.13, (Patricia Muñoz R.).

#### *El Cinvestav rechaza las políticas de exclusión del presidente estadounidense*

El Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), del Instituto Politécnico Nacional (IPN), manifestó su oposición a las políticas de exclusión que intenta poner en marcha el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Asimismo, refrendó su convicción de que la inclusión y el intercambio son elementos indispensables para el bienestar de una nación, en particular, para el desarrollo de la ciencia. Este centro de investigación del IPN resaltó que desde su creación, en 1961, ha impulsado y promovido la investigación de académicos y estudiantes de otros países, lo que lo ha llevado a contar con investigadores de 53 nacionalidades, entre ellos de Argelia, Alemania, Austria, Brasil, Dinamarca, Francia, Estados Unidos, Francia, Polonia, Rusia y China.

**La Jornada**, p.7, (De la Redacción).

#### *IPN remodela domo del planetario Luis Enrique Erro*

Con motivo del 50 aniversario del Planetario Luis Enrique Erro (PLEE) y con una inversión de 27 millones de pesos, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) renueva su Domo de Inmersión Digital con la finalidad de proporcionar mejores proyecciones de ambientes reales y animados por computación para las más de 300 mil personas que visitan ese recinto anualmente. El componente principal de la modernización del planetario es el cambio del sistema de proyección Digistar de la versión 3 a la 6, diseñado y fabricado por Evans and Sutherland Computer Corporation. La característica principal es que usa proyectores láser que generan una imagen con una resolución de 8K, el cual es el sistema más avanzado de su tipo y proporciona muy alta definición y nitidez. Con motivo del 50 aniversario del Planetario Luis Enrique Erro (PLEE) y con una inversión de 27 millones de pesos, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) renueva su Domo de Inmersión Digital con la finalidad de proporcionar mejores proyecciones de ambientes reales y animados por computación para las más de 300 mil personas que visitan ese recinto anualmente. El componente principal de la modernización del planetario es el cambio del sistema de proyección Digistar de la versión 3 a la 6, diseñado y fabricado por Evans and Sutherland Computer Corporation. La característica principal es que usa proyectores láser que generan una imagen con una resolución de 8K, el cual es el sistema más avanzado de su tipo y proporciona muy alta definición y nitidez.

**Milenio**, (Redacción), [http://www.milenio.com/cultura/ipn-remodelacion-planetario-luis\\_enrique\\_erro-politecnico-milenio\\_0\\_902309777.html](http://www.milenio.com/cultura/ipn-remodelacion-planetario-luis_enrique_erro-politecnico-milenio_0_902309777.html)

#### *Enrique Graue recorre laboratorios*

Pie de Foto. El rector de la UNAM, Enrique Graue, visitó laboratorios, aulas y auditorios durante su recorrido por las instalaciones del Centro de Ciencias Genómicas y del Instituto de Biotecnología, ambos en la ciudad de Cuernavaca, Morelos.

**La Crónica de Hoy**, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1009485.html>

#### *Enrique Graue Wiechers*

La Universidad Nacional, como debe esperarse de una casa de estudios que tiene a los temas de la nación como eje de su quehacer, nutrió a la marcha de ayer en la Ciudad de México. El rector Graue encabezó a sus estudiantes y académicos y es muy destacable que lo haya hecho sin protagonismos excesivos; nada de buscar la foto o ponerse a la cabeza de todos. Muy bien sumarse a la marcha y mucho más hacerlo en forma tan prudente.

**La Crónica**, (Arriba-abajo).

#### *La participación de Enrique Graue*

La participación de Enrique Graue en la marcha #VibraMéxico fue una muestra de garra no solo en el aspecto físico, sino en el de la integridad personal. Pocos lo supieron pero el rector de la UNAM recibió fuertes presiones de algunas oficinas de gobierno, instándolo a que no hiciera acto de presencia y se conformara con seguir la marcha por las redes sociales. Lo bueno es que el puma mayor sacó la garra y resistió esos embates oficiales, por lo que se vio, junto con miles más, dándose una buena asoleada en Paseo de la Reforma, al ritmo de Mé-xi-co, Mé-xi-co.

**Reforma**, (Templo Mayor).

*Proponen modificar conformación de la comisión organizadora del Congreso Politécnico*

La Dirección General del Instituto Politécnico Nacional (IPN) propuso a la Asamblea General Politécnica (AGP) modificar la conformación de la Comisión Organizadora del Congreso Nacional Politécnico (COCNP), con el propósito de generar las condiciones que permitan la realización de éste. Durante la mesa “cinco por cinco”, efectuada este viernes entre autoridades politécnicas y la AGP, los estudiantes acordaron llevar la propuesta a su asamblea, que se celebrará el sábado 11 de febrero en el Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) número 8, “Narciso Bassols”, para que sea analizada y se dé respuesta a la brevedad. De acuerdo con las modificaciones, la COCNP reduciría el número de comisionados de 221 a 208, y estaría constituida por 94 alumnos, dos por cada unidad académica; 47 docentes, uno por cada unidad académica y 47 del Personal de Apoyo y Asistencia a la Educación (PAAE), uno por cada unidad académica. Además, cinco trabajadores adscritos a las dependencias politécnicas del área central; cinco alumnos por el total de los centros de investigación; cinco investigadores por el total de los centros de investigación, y cinco PAAE por el total de centros de investigación.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1009753.html>

*Estudiantes de México ganan el PetroBowl a EU y Canadá*

Seis estudiantes de la carrera de Ingeniería Petrolera de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) obtuvieron el primer lugar de la Copa Norteamericana de Ingeniería Petrolera PetroBowl 2017, tras superar a 24 universidades de Estados Unidos y Canadá. Esta es la primera vez que la competencia regional norteamericana es ganada un equipo que no es de Estados Unidos. En octubre los mexicanos competirán en el PetroBowl internacional, en San Antonio, Texas. En las últimas rondas de la competencia, los mexicanos tuvieron que enfrentarse, en exámenes de conocimientos, a los equipos de las universidades de Tulsa, Oklahoma y Texas A&M, a las que pudo superar. Un mérito más de este triunfo es que el equipo mexicano estuvo integrado por estudiantes de nivel licenciatura y compitieron contra estudiantes de licenciatura y posgrado de otras universidades. En este concurso participan estudiantes de ingeniería petrolera que estén en universidades registradas ante la Sociedad Internacional de Ingenieros Petroleros (SPE International, por sus siglas en inglés). Los miembros del equipo de la UNAM son Constanza García Sesin, Julio Cesar Villanueva Alonso, Cesar García Marmolejo, Enrique Ávila Torres, Cesar Alberto Flores Ramírez y Marcos Emiliano López Jiménez.

**La Crónica de Hoy**, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1009484.html>

*Se suman 15 entidades a protestas anti-trump*

Este domingo se registraron manifestaciones en al menos 15 entidades contra las políticas migratorias del presidente de EU, Donald Trump, así como por el amago de construir un muro en la frontera. Durante las marchas, concentraciones y mítines en los diferentes estados, los manifestantes coincidieron en cantar el Himno Nacional. En Jalisco, aproximadamente 15 mil habitantes se movilizaron hasta el primer cuadro de la capital, en la que denominaron Megamarcha por el respeto a México. Uno de los contingentes fue encabezado por el rector de la Universidad de Guadalajara, Itzcóatl Bravo, el cual avanzó hacia Plaza de la Liberación por avenida Hidalgo. En Monterrey, miles de manifestantes se congregaron en la Macroplaza vestidos de blanco y portando banderas mexicanas, como parte de la convocatoria nacional #VibraMéxico. Los rectores de las principales universidades del estado estuvieron presentes y adelantaron que se lanzará una convocatoria para que los jóvenes inmigrantes puedan continuar sus estudios.

**Milenio**, p.14, (Redacción).

*Abrirá la BMV escuela para fomentar la educación financiera*

En las próximas semanas se inaugurarán las instalaciones de la Escuela Bolsa Mexicana de Valores (BMV) con lo que la institución impulsará la educación financiera entre los mexicanos y ofrecerá capacitación para que más empresas acudan al mercado a financiarse. El director general de la BMV, José Oriol Bosch Par, dijo que desde hace casi 15 años la Bolsa Mexicana ofrece cursos especializados, sin embargo, ahora contará con un espacio físico que estará en el edificio del centro bursátil, ubicado en Paseo de la Reforma. “Lo que estamos haciendo ahora es renovar totalmente la escuela, ya con un nuevo proyecto. Estamos convencidos de que debemos incrementar la cultura financiera; la cultura bursátil y, sobre todo, en la Bolsa nos faltan empresas, nos faltan emisores, pero también nos faltan inversionistas, y queremos enfocarnos en crecer ese conocimiento de los dos lados”, indicó. En entrevista con Notimex, detalló que hasta ahora, la Escuela de la Bolsa reportó 20 mil egresados con los cursos que ofrece, además de que otorga certificaciones para las personas que manejan recursos dentro de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores). Se espera que esa cifra se eleve de forma significativa con las nuevas instalaciones y el nuevo equipo de colaboradores. La nueva Escuela Bolsa Mexicana de Valores será dirigida por el director de la Facultad de Administración y Finanzas de la Universidad Panamericana (UP), y ofrecerá desde cursos básicos como la Introducción al mercado de Valores, el ABC de la Bolsa, hasta cursos especializados en temas de gobierno corporativos y otros.

**El Sol de México**, p.1-4.

### *Dinero*

Ayer los mexicanos hicieron temblar a Trump... pero de risa. Hay que ponerle puntos a las íes. México sí necesita frente a sus amenazas una marcha de millones de manifestantes -colmando el espacio de Chapultepec y el Zócalo-, con el alma nacional levantada como un muro contra el muro gringo, un gentío con sus voces anudadas por el Himno Nacional, alumnos y maestros de la UNAM junto al rector, como en aquella marcha del 68. Pero esa marcha no fue la de ayer, sólo reunió a escasas 10 mil personas.

**La Jornada**, p.6, (Enrique Galván),

<http://www.jornada.unam.mx/2017/02/13/opinion/006o1eco>.

### *La marcha contra Trump*

El ambiente era de fiesta en la marcha convocada por Vibra México. Pero las mantas y los cartelones eran de lo más aguerridos. El objetivo central de gritos y mentadas, por supuesto, fue el mandatario estadounidense Donald Trump. Pero ni Enrique Peña Nieto, ni Luis Videgaray se salvaron de la tunda, vía carteles y caricaturas, que portaron los miles (alrededor de 20 mil, según las autoridades) que marcharon ayer del Auditorio Nacional al Ángel de la Independencia. En tono `coloquial` y `constructivo`, eso sí –según precisarían sardónicamente jóvenes universitarios en una de sus pancartas-, `porque luego ya ven cómo se ponen en Los Pinos...` En fin, que ahí venían al frente de la marcha María Amparo Casar, presidenta de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad; Alejandro Martí, presidente de México S.O.S; María Elena Morera, de Causa en Común; el rector de la UNAM, Enrique Graue; el historiador Enrique Krauze.

**24 Horas**, p.4, (Alhajero/Martha Anaya).

### *Metodologías diferentes en la UAM*

A propósito de la convocatoria de Vibra México para movilizar al sector más conservador e institucional de nuestro país, so pretexto de la unidad nacional frente a los planteamientos neofascistas de Donald Trump y su xenofobia -en particular a todo lo mexicano- algunos rectores de universidades públicas cierran filas con la burocracia partidista y se suman como convocantes. Caso particular es el del rector de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Salvador Vega y León, quien ha sido férreo detractor de la organización y movilización estudiantiles, particularmente de los paros y movilizaciones que recientemente acontecieron en nuestra casa de estudios en el trimestre 16 Otoño, cuando, a propuesta de la Asamblea General UAM, se convocaba a que autoridades y comunidad se movilizaran en conjunto por la defensa del presupuesto a la educación, y por otras demandas que están en boca de la sociedad en general. Su respuesta: Ustedes tienen sus métodos. Su método es una fingida unidad para mantener el statu quo.

**La Jornada**, p.2, (Colectivo UAMeros en Resistencia),

<http://www.jornada.unam.mx/2017/02/13/correo>

### *Suscriben pronunciamiento sobre Salvador Vega y León*

Suscribimos el pronunciamiento publicado el 11 de febrero, que dice: El doctor Salvador Vega y León participa a título individual en la marcha organizada por empresarios y diversas instituciones privadas y públicas integradas en Vibra México. No es una decisión institucional, pues no consultó a la comunidad universitaria de la UAM. Nos oponemos a participar en una marcha que, bajo el pretexto de una difusa unidad nacional, significa en realidad un respaldo tácito a quienes son responsables tanto del saqueo y entrega del país como de la precaria situación en que se encuentra la educación pública nacional.

**La Jornada**, p.2, (Eli Bartra, Ana Lau, Antonio Paoli, Claramarta Adalid, Roberto Diego, Rigoberto Ramírez, Marco Antonio Molina, Sandra Campeán, Elsa Muñiz, Norma Lara, Humberto Guerra, Mónica Cejas, Juan José Carrillo, Alberto Trejo y Rafael Calderón)

<http://www.jornada.unam.mx/2017/02/13/correo>.

## **Internacional:**

### *Universidad de EU se deslinda de racismo*

La Universidad Estatal de Pensilvania, Estados Unidos (conocida comúnmente como Penn State), consideró profundamente ofensivos unos carteles aparecidos en el campus donde se llama a la gente a reportar a inmigrantes ilegales. "Parecen diseñados para provocar enojo, temor y odio, y la universidad los encuentra profundamente ofensivos", dijo el centro de estudios en un comunicado. Las autoridades dijeron que los letreros comenzaron a aparecer en las carteleras del campus principal del State College. El diario estudiantil The Daily Collegian indicó que imágenes de los carteles habían estado circulando en las redes sociales durante la semana, y publicó uno de ellos que dice: Es tu deber cívico reportar a cualquier y todos los inmigrantes ilegales. Ellos han quebrantado la ley. Los afiches no están firmados, dijo Penn State en un comunicado.

**Excélsior**, p.1-16, (AP).

*Promotores de impuesto al refresco son objetivo de espionaje, revela NYT*

El Citizen Lab, de la Universidad de Toronto, a la par de una publicación del diario The New York Times, expuso una operación de espionaje que utiliza software, exclusivo para uso de gobiernos, para vigilar a investigadores relacionados con temas de salud alimentaria, como el impuesto a refrescos y etiquetado a comida chatarra, entre otros. El organismo y el diario hacen referencia además que dos miembros de organizaciones de la Alianza por la Salud Alimentaria (ASA), relacionados con estos temas, también han sido objeto de espionaje. La operación utilizó spyware hecho por el Grupo NSO, una empresa israelí que vende herramientas de intrusión para comprometer remotamente los teléfonos móviles. El doctor Simón Barquera, del Instituto Nacional de Salud Pública Alejandro Calvillo, director de la organización El Poder del Consumidor, y Luis Manuel Encarnación, de la Organización ContraPeso, fueron los blancos de este espionaje, documentado previamente por el Citizen Lab en otros casos de espionaje de defensores de derechos humanos. En agosto de 2016, la Red en Defensa de los Derechos Digitales (R3D) y la organización SocialTIC contactaron al Citizen Lab y a Amnistía Internacional acerca de los mensajes recibidos por los promotores del impuesto a bebidas azucaradas —el cual ha demostrado reducir el consumo de éstas, una de las principales fuentes de la epidemia de sobrepeso y obesidad del país, entre los mexicanos—. La investigación dio como resultado el informe Bitter Sweet: Supporters of Mexico's Soda Tax Targeted With NSO Exploit Links, publicado el 11 de febrero de 2017, donde se detalla cómo el malware de NSO ha sido empleado para el espionaje de los investigadores. El NYT documentó el mismo día el caso en el reportaje Restricted Spyware Used to Hack Advocates of Mexico's Soda Tax.

**La Crónica de Hoy**, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1009754.html>